

## Destacada participación de México en la XXI Asamblea General Instituto Panamericano de Geografía e Historia (IPGH)



Foto: Embajada de México

Del 25 al 27 de octubre, se llevó a cabo en la ciudad de Panamá la XXI Asamblea General del Instituto Panamericano de Geografía e Historia (AG IPGH), la cual fue precedida por las reuniones de consulta de comisiones y el X Encuentro “GeoSur”. El Embajador de México en Panamá, acompañado del encargado de Asuntos Políticos y Prensa de esta Embajada, encabezó la delegación mexicana que participó en esta Asamblea. Durante la reunión preparatoria, se eligió a las autoridades de la AG IPGH, y México fue electo como Vicepresidente. Durante esta Asamblea General también fueron electos las autoridades del IPGH para el periodo 2017-2021, destacando la prórroga del mandato como Presidenta de la Comisión de Historia de la Dra. Patricia Galeana, Directora General del Instituto Nacional de Estudios Históricos de las Revoluciones de México (INEHRM). El IPGH es un organismo internacional dedicado a la generación, difusión y transferencia de conocimiento especializado en ámbitos cartográficos, geográficos, geofísicos e históricos, con la finalidad de mantener actualizados y en permanente comunicación a los investigadores e instituciones científicas de los estados miembros de la OEA.



Foto: Embajada de México



Foto: Embajada de México

## Embajador de México ofrece conferencia sobre la Alianza del Pacífico



El Embajador José Ignacio Piña Rojas ofreció el 18 de octubre una conferencia relativa a la Alianza del Pacífico (AP) en el XI Congreso de Economistas de América Latina y el Caribe en la Universidad de Panamá. La conferencia contó con la asistencia de alrededor de 100 personas, entre académicos panameños y extranjeros, estudiantes y funcionarios públicos, quienes al término de la misma expresaron su especial interés en conocer sobre las perspectivas de este exitoso mecanismo de integración regional, así como la manera en la que Panamá podría vincularse con la AP, a la luz de la reciente creación de la figura de “Estado Asociado”.



## México presente en el 58 Período Extraordinario de Sesiones de la Corte Interamericana de Derechos Humanos (CoIDH)



La Corte Interamericana de Derechos Humanos celebró su 58 Período Extraordinario de Sesiones en la ciudad de Panamá entre el 16 y 20 de octubre y estuvo encabezado por su Presidente, Juez Roberto F. Caldas. También contó con la participación del juez mexicano Eduardo Ferrer MacGregor, quien funge actualmente como Vicepresidente de la CoIDH. Durante el acto inaugural, el Presidente Juan Carlos Varela reiteró el compromiso del gobierno panameño de apoyar al Sistema Interamericano de Derechos Humanos. En el marco del citado periodo de sesiones, se llevó a cabo

el seminario “Corte Interamericana y grupos en situación de vulnerabilidad”, que tuvo la finalidad de que expertos nacionales e internacionales, junto con los jueces de la Corte, pudieran compartir con estudiantes, académicos, abogados, funcionarios estatales y defensores de derechos humanos sobre: i) género y derechos de personas LGBTI, ii) migrantes y pueblos indígenas y tribales, iii) desafíos del Sistema Interamericano de DDHH, y iv) acceso a la justicia y diálogo con tribunales nacionales.



## Inauguración del tradicional Altar de Muertos



Foto: CAMEXPA

El lunes 30 de octubre, en las instalaciones de la Embajada de México se inauguró, como cada año, el tradicional “Altar de Muertos”, que mezcla la herencia indígena y colonial, como parte de la conmemoración del Día de Muertos reconocido mundialmente como Patrimonio Cultural Inmaterial de la UNESCO. El evento contó con la presencia de mas de doscientos asistentes, entre ellos, jefes de misiones diplomáticas, miembros de la comunidad mexicana y representantes de distintos sectores de la sociedad panameña, que disfrutaron los colores, la gastronomía y la esencia cultural que gira alrededor de esta importante tradición mexicana. Durante el acto se recitaron divertidas composiciones de verso tradicional, conocidas como “calaveras literarias”.

## Inauguración de la exposición “Folios” del pintor oaxaqueño Oscar Amador Montes

La Embajada de México, en coordinación con el Ayuntamiento de la Ciudad de Oaxaca, inauguró el miércoles 18 de octubre la exposición “Folios” del pintor oaxaqueño Oscar Amador Montes. Esta exposición fue exhibida gracias al apoyo de las autoridades de la Ciudad de Oaxaca, entidad que fue invitada de honor para conmemorar el 207 Aniversario de la Independencia de México en Panamá. Durante el acto de inauguración, encabezado por el Embajador José Ignacio Piña Rojas, se hizo un reconocimiento especial a la valiosa contribución de los artistas y creadores mexicanos, panameños y de otros países que aportaron sus obras a la subasta de arte en apoyo a los damnificados por los terremotos que sacudieron a México el pasado mes de septiembre, gracias a lo cual se logró recaudar casi 30 mil dólares para las labores de reconstrucción en México .



Foto: Embajada de México



Foto: Embajada de México

## Taller Infantil y Juvenil de la Embajada

Como todos los meses, se realizó el taller infantil y juvenil organizado por la Embajada con el apoyo de la comunidad mexicana residente en Panamá y sus distintas asociaciones. Durante el presente mes de octubre, niños y niñas de familias mexicanas residentes en este país tuvieron la oportunidad de repasar algunos aspectos de la cultura mexicana, como el Premio Nobel de Literatura (1990), Octavio Paz, el Día Internacional de la Niña y el Día de las Naciones Unidas. El taller se realiza con el objetivo de promover y preservar los valores cívicos y culturales de nuestro país entre los numerosos miembros de la comunidad mexicana residente en Panamá.



Foto: Embajada de México

Si deseas que tus hijos participen en esta divertida actividad, comunícate al correo: [mexcultural@cwpanama.net](mailto:mexcultural@cwpanama.net)

## convocatorias



IX Certamen Internacional de Literatura "Sor Juana Inés de la Cruz" 2017

Consulta las bases en: <http://edomex.gob.mx/>

Segundo Certamen Internacional de Literatura Infantil y Juvenil FOEM

Consulta las bases en: <http://edomex.gob.mx/>



## Cónsul Honorario de México en Chiriquí, distinguido como "Ciudadano Notable"

La Comisión Nacional Pro Valores Cívicos y Morales otorgó el premio "Ciudadano Notable de Panamá 2017" al Dr. Manuel Molina García, Cónsul Honorario de México en Chiriquí, por su aporte a la comunidad panameña. Para la entrega del premio se realizó una ceremonia emotiva en la cual estuvieron presentes distinguidos personajes de los distintos sectores de la comunidad panameña.



Foto: Embajada de México